

2014.2.23(月)

京 晴 楽 場

お問い合わせ 3名様まで

13 福祉

第3種製作物認可

見る聞く訪ねる

児童デイ ころぼっくる



療育活動に取り組む。ころぼっくるのゆったりした教室(宇治市横島町)

宇治市横島町の閑静な住宅街。その角に「児童デイ ころぼっくる」がある。親しみやすい隣接しての建物には看護師、自閉症、引きあひ状などのある子どもたちを療育する施設がある。

全国から福祉施設見学が絶えない。

「ころぼっくる」は今から10年前の2000年開設された。そ

の1年前に設立されたNPO法人

事務室を開き、「③子どものための〈子の基盤〉をつ

くり」というものだ。それ

は、同法人の理事長であり、「こ

ろぼっくる」の所長でもある亀口

公一さん(63)の熱い願いが込め

られている。亀口さんは学生時代

からうしろ子どもたちの療育活

動に携わってきた。大学卒業後

は、

福祉施設に勤務し、経験と指導力

と人柄を買われて施設長をながく

勤めていたが、若い頃から自分自

身が運営する療育活動の場を持ち

たいと願っていたことから早期退

職してこの法人を立ち上げたの

だ。

亀口さんは「子育てには『取扱

書』があるのは①子の『ま

なさ』と『声なき』を大切に

して②子の『じみ』を大切に

する』との意欲があれば、自

己実現への第一

歩を踏み出せる」と語

る。亀口さんの福祉に対する原点は「人は大

切にされるべきで、効

率優先のモノ社会では

心を大切にする社会

の実現を目指すこと」

にある。

同法人の中軸となる

「ころぼっくる」は、子どもの主

体性最も重視する運営方針が貫

かれおり、子どもの主体性、協

調性、自律性のアンバランスを回

復する発達教育を行っている。亀口さん

が「ころぼっくる」を開設した当

初の登録児童は20人。すべて就

学前の子どもたちだったが、今は

就学前の子どもたち26人に対して

小学生は56人と小中学生の方が

多くなっている。発達の発達障害

の子どもが全体の8割を占める。

相談業務だ。「アシール」は理学療

療法を経験しており、音楽療

法を通じて、大人や社会に溶ける

安心感を得られる。それによ

り、自ら力を入れているようには

思われる。一方で、自ら問題

を抱えたり、何かでいく力をかけ

てこなさない」と強調する。亀口

さんは「力を使えることは

相談業務だ。アシールは理学療

法を経験しており、音楽療

法を通じて、親たちの相談を

する。親たちの不安や不満を解消し

対応策を提示していくのも強調を

呼ぶとしている。何年という道筋

もあきらめ難い親や子どもたちの

心を理解する努力が求められ

る。親の運営をやってくる。

皆、楽しめた。しかも親たちも

明るく笑顔が絶えない。午前の

約時間、「ころぼっくる」の言

説明書があるうとなかろ

うと、「好きなことをす

く」と一緒にす

る意欲があれば、自

己実現への第一

歩を踏み出せる」と語

る。そのよだんな態の働きを感じ

士といいものと未だされ選ばれ

のいいを整理

たたかえてみつけたり

する。そのよだんな態の働きを感じ

る。そのよだんな態の働きを感じ

自立、自己実現の第一歩